

ARBRE
DE VIE

N° 03 JAN/FEV 2026

NOUVELLE
ANNÉE

BONNES PERSPECTIVES POUR 2026

2026

ÉGLISE DE VITRE
AU CINÉMAProposition de dessin animé
au cinéma de VitréPRENDRE
NOTESaint-Valentin pour les
Couples et les CélibatairesTÉMOIGNAGE
DE VIE« Jésus, prends mon cœur
brisé et viens à la place »

Le Sommaire



9



6



6



10

PLONGE TES RACINES

Une année d'enracinement dans la Bible
(Infos : 06 30 58 65 19)

Les outils

- 8 cours de 2 x 1h avec temps de questions libres
- Une Bible d'étude
- Un travail personnel de prises de notes et de prière
- Les cours complémentaires de Perspectives

8

"Comme un arbre planté près d'un cours, il produit ses fruits quand la saison est et son feuillage ne perd jamais sa fraîcheur."
Proverbe 1:3 de Benoît Basile

3 L'Edito:
Que faut-il attendre de 2026 ?

4 Méditations:
Comment pouvons-nous nous préparer pour 2026 ?

6 Regards:
Le GBU était parmi nous

8 Formations:
L'église de Vitré offre : Formations Bibliques

7 Spécial
Connect EPEV Podcast : Épisode SPÉCIAL NOËL

9 Prendre Note:
Saint-Valentin pour les Couples et les Célibataires

10 Témoignage:
Une vie transformée : « Jésus, prends mon cœur brisé et viens à la place »

11 Annonces:
Nouveau site web de l'église de Vitré



Que faut-il attendre de 2026 ?

Chaque début d'année nous offre l'opportunité de contempler l'année passée et de définir ce que nous souhaitons ou pourrions réaliser durant l'année à venir. 2026 ne sera pas une exception.

La crise mondiale actuelle dans tous ses aspects – social, politique et économique – peut nous toucher intensément et déclencher en nous diverses émotions négatives comme l'anxiété, l'incertitude, la tension et parfois un désespoir qui nous immobilise. C'est pourquoi il est primordial d'alimenter nos âmes avec des pensées positives, de considérer une autre perspective et, sans aucun doute, de nous référer à la Bible pour obtenir cette vision renouvelée, afin d'entamer l'année 2026 avec optimisme et vigueur en vue de concrétiser nos aspirations.

Au commencement de l'année 2026, j'envisage de présenter un message fondamental qui pourrait nous insuffler force et courage tout au long de l'année, surtout dans les moments d'adversité et d'affrontement : le texte est 2 Corinthiens 4.16-18 : « *Voilà pourquoi nous ne perdons pas courage. Et même si notre être extérieur se détruit, notre être intérieur se renouvelle de jour en jour. En effet, nos légères difficultés du moment présent produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire. Ainsi nous regardons non pas à ce qui est visible, mais à ce qui est invisible, car les réalités visibles sont passagères et les invisibles sont éternelles.* »

Que notre regard soit porté au-delà des difficultés actuelles, et plutôt dirigé vers les aspects invisibles et spirituels. Contemplons tout ce que Dieu a déjà réalisé dans nos existences et contemplons Jésus et ses promesses, nous concentrant là-dessus.



Tercio Camargo

Président de l'Association Arbre de Vie

Comment pouvons-nous nous préparer pour 2026 ?



Une nouvelle année est l'occasion de prendre ou d'affirmer des choix, ceux d'élever nos cœurs et nos esprits vers le Seigneur, de développer notre discernement, d'être attentif et de nourrir ce qui nous édifie, de nous placer dans l'espoir et dans l'espérance. « Notre secours est dans le nom de Seigneur, qui a fait le Ciel et la Terre. » (Psaume. 124-8)

Nous pouvons demander à Jésus-Christ qu'il soit notre lumière dans l'obscurité, notre force dans l'épreuve, notre paix, et notre boussole dans la tempête, et qu'il développe en nous la capacité à aimer, comme lui a aimé.

Nous pouvons demander à Jésus-Christ de protéger nos enfants - bénédiction et héritage de sa grâce - de les faire grandir en sagesse, de les enseigner dans la paix et dans la Vérité. Qu'ils soient accueillis par les parents, par les formateurs, par les enseignants, par les éducateurs, comme Jésus le faisait lui-même « Laissez les petits enfants venir à moi, et Le Royaume des Cieux est pour ceux qui leur ressemblent. »

Nous pouvons demander à Jésus Christ de rendre nos cœurs accueillants pour les déracinés, ceux qui sont poussés à quitter leur terre. N'ayons pas peur, soyons rassurés et rassurants, prêts au soutien de l'autre. Le Christ lui-même s'identifie à l'étranger accueilli : "J'étais un étranger, et vous m'avez accueilli." (Matthieu 25,35) Reconnaissions le visage de Christ, quand nous voyons le visage de l'Autre. Laissons l'amour chasser toute crainte.

Nous pouvons demander à Jésus-Christ que dans nos familles règnent l'écoute, l'amour, le pardon, la paix. Que chacun puisse trouver le soutien et parfois la restauration des liens endommagés.

Nous pouvons demander à Jésus-Christ que notre Eglise soit le reflet et le signe vivant de l'Evangile, qu'elle demeure dans sa Parole, et se laisse conduire par l'Esprit, acceptant de ne pas tout maîtriser. Il est sage qu'elle demeure humble dans le service, courageuse dans le témoignage, qu'elle participe à la connaissance et à l'édification.

Rester dans un esprit de communion pour disposer d'une force suffisante pour porter une attention aux plus faibles, contribuer à être lumière dans la nuit, et le sel de la terre, et être annonciatrice de la Bonne Nouvelle de Salut par grâce.

Nous pourrons demander à Jésus-Christ son accompagnement pour bien respecter la nature, sa création. Il l'a confiée à notre responsabilité, à nos soins, à notre protection. Ce n'est pas la nature qui doit se soumettre à nos désirs, comme bien de consommation. Mais, elle doit être protégée, préservée, gardée comme une dot. Soyons ou devenons des gardiens respectueux, des Intendants attentifs, afin que notre terre demeure un lieu vivant et un lieu de vie pour les générations à venir. "Il est bon de louer le Seigneur pour les bienfaits de la terre" (Psaume 24-1) et gardons à l'Esprit que la terre appartient au Seigneur.

Nous pouvons demander à Jésus-Christ que notre Eglise soit le reflet et le signe vivant de l'Evangile, qu'elle demeure dans sa Parole, et se laisse conduire par l'Esprit, acceptant de ne pas tout maîtriser.

Il est sage qu'elle demeure humble dans le service, courageuse dans le témoignage, qu'elle participe à la connaissance et à l'édification. Rester dans un esprit de communion pour disposer d'une force suffisante pour porter une attention aux plus faibles, contribuer à être lumière dans la nuit et le sel de la terre, être annonciatrice de la Bonne Nouvelle de Salut par grâce.

Nous pouvons demander à Jésus-Christ de faire de nous des instruments de compassion et de présence fraternelle, à l'égard de ceux qui portent des blessures, des souffrances visibles ou cachées ("Venez à moi, vous tous qui peinez." Matthieu 11-28). L'Esprit Saint est porteur de consolations, il relève, guérit, et nous, soyons disposés à porter les fardeaux des autres, et à nous associer au port du joug.

Le Seigneur sera avec nous tous les jours de l'année 2026. Il nous invite dans son Royaume et sa justice (Matthieu 6-33). Le monde est traversé par de grandes fragilités. Soyons des vecteurs de résilience, de pacification, des porteurs de gratitude. Osons l'espérance, en nous confiant à Dieu.

Nous pouvons demander à Jésus Christ d'inspirer des chemins de dialogue dans ce monde déchiré où règnent la violence et la peur, de toucher l'esprit et le cœur des autorités et des responsables des nations, afin de répandre en eux l'écoute, la sagesse, le sens de bien commun, la justice, pour qu'ils servent les peuples dans la paix et dans la vérité ("Heureux les artisans de paix." Matthieu 5-9). Par trois fois l'Ecriture nous informe que le Ciel s'est ouvert, lors du baptême du Christ, lors de la transfiguration du Christ, lors de la crucifixion du Christ (le chemin ouvert à travers le voile du temple déchiré). Soyons assurés que le Ciel n'est pas fermé en 2026.



Joel Travers
Médecin Généraliste

Célébration Multiculturelle : Notre Festival des Nations



Chaque année nous mettons en place un festival aux multiples cultures dans notre communauté. Cette année n'a pas été différente. Parmi les participants, on comptait trente-deux pays représentés, sans oublier la diversité de la musique chrétienne et l'abondance d'événements culturels provenant de diverses nations. Le festival a été conclu par une agréable séance de convivialité, enrichie d'un apéritif culturel qui a mis en valeur les goûts de ces pays. Nous tenons à remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribué à faire de ce festival un événement d'une grande richesse et convivialité.

Arbre de Vie : Promotion de Film au cinéma Aurore



Le **26 novembre**, une centaine d'individus, incluant des membres de la congrégation, des proches et des membres des familles, se sont rassemblés pour découvrir le film d'animation « **Le Roi des rois** ». Ce long-métrage émouvant, qui dépeint l'histoire de Jésus, nous a touché profondément. Nous vous conseillons fortement de le voir.

**GBU était
parmi nous**



L'association GBU (Groupes Bibliques Universitaires) était parmi nous **du 15 au 17 novembre** : un groupe de 15 jeunes étudiants universitaires s'est réuni et a séjourné à l'église. Certains de nos jeunes étaient présents à cette rencontre. De ce rassemblement est née l'idée d'un projet : la possibilité de créer un groupe GBU à Vitré. Nous attendons des instructions supplémentaires pour concrétiser ce projet.

www.gbu.fr

Club de NOËL : à la recherche du Roi



Le **13 décembre**, nous avons eu la joie d'accueillir à l'église une vingtaine d'enfants de 6 à 11 ans. Ils ont écouté l'histoire biblique des mages interpellés par une nouvelle étoile lumineuse, les conduisant à se mettre en route « **A la recherche du Roi** ». Ce club était accompagné de jeux, du bricolage d'une crèche et s'est terminé par une douce gourmandise. C'est toujours un plaisir de voir les enfants explorer la vie et les enseignements de Jésus.

CONNECT
EPEV

Connect EPEV Podcast:

Épisode SPÉCIAL NOËL

JEUNESSE



Encore une fois, nos jeunes productrices du podcast Connect EPEV nous ont étonnés avec un thème contemporain : Noël. Nous vous encourageons à regarder cet épisode et à vous immerger dans l'histoire du Christ.

Les vidéos peuvent être visionnées en scannant les QR codes ci-après. N'hésitez pas à vous inscrire et à diffuser les vidéos auprès de vos proches.

[YouTube](#)


Suivez-nous sur Youtube

[Instagram](#)


Suivez-nous sur Instagram

CULTURE

La Bibliothèque est Toujours Accessible à Tous

La lecture nous apporte connaissance et assurance et principalement une maîtrise du sujet, du thème ou du fait historique que nous souhaiterions connaître.

Vous pouvez emprunter, gratuitement, de nombreux ouvrages comme des témoignages, des enseignements avec des thèmes bien précis, des faits historiques, des méditations, comment vivre une vie selon la Parole de Dieu etc..

Enfants, ados et adultes peuvent trouver le livre qui leur convient. N'oubliez pas que la lecture est aussi utile à la santé que l'exercice du corps.

L'apôtre Paul nous exhorte ainsi : « *Car toute l'Ecriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, réfuter, redresser et apprendre à mener une vie conforme à la volonté de Dieu* ».

Les livres de notre bibliothèque vont dans ce sens.



Responsable de la bibliothèque : Zouina

L'église de Vitré offre : Formations Bibliques

PLONGE TES RACINES



ESAIE NOUS PARLE TOUJOURS



Durant l'année 2025, le pasteur **Benoît Baslé** de l'église Protestante de Vitré a dévoué une partie de son temps à la formation biblique de notre communauté. Nous avons le plaisir de vous informer que ces cours reprendront **à partir du 10 janvier** prochain (Les lettres de prison de l'apôtre Paul). Nous vous convions à nous retrouver **à 14 h 30 à l'église.**



formation gratuite



formation gratuite

SÉMINAIRE POUR LA PRIÈRE



Le pasteur **Thierry Steux**, ex-pasteur de l'église de Vitré, présentera une conférence sur le prophète Esaïe le **samedi 24 janvier à partir de 14h**. Nous serons ravis de l'accueillir. C'est une opportunité précieuse d'enrichir votre compréhension de Dieu. Pour votre inscription, il vous faudra simplement signaler votre présence au pasteur Tercio.



coût de 15 euros,
pour le matériel



Nous avons le plaisir de vous annoncer le séminaire intitulé : Pourquoi et comment prier ? Notre cher **Brahim Bouchama** animera ce séminaire, qui se concentrera sur la pratique la plus courante au sein de l'Église chrétienne. **Prévu pour l'après-midi du 21 mars.** Pour vous inscrire, adressez-vous à Tercio le pasteur ou à Norline, pour obtenir un formulaire.

Réunion des Jeunes des Églises Perspectives en Bretagne

Les jeunes des églises Perspectives ont commencé à se structurer afin de concevoir différentes activités collectives destinées aux jeunes et adolescents en Bretagne. La première réunion est prévue pour **l'après-midi et la soirée du 17 janvier** à l'église Perspectives de **Saint-Brieuc**. En tant que jeunes de l'Église protestante de Vitré, nous nous préparons à assister à la rencontre inter-Églises. Nous nous engageons pour cet événement qui s'adresse aux jeunes et aux adolescents. Nous aurons une soirée inoubliable remplie de louanges, de jeux, de l'étude de la Parole de Dieu, d'échanges d'expériences et, naturellement, du tissage de nouvelles amitiés. Pour obtenir davantage de renseignements et pour confirmer votre participation, n'hésitez pas à prendre directement contact avec Rodolfo ou le pasteur Tercio.



Arbre de Vie fait la promotion de la Saint-Valentin pour les Couples et les Célibataires



Pour cette année, nous prévoyons un dîner destiné aux couples pour fêter une soirée conviviale et romantique entre personnes de notre communauté et leurs amis. Cela se produira durant la semaine dédiée à la Saint-Valentin. Pour davantage d'informations, n'hésitez pas à joindre le pasteur Tercio.

En réponse à plusieurs sollicitations et étant donné la présence significative de personnes seules parmi nous, nous avons aussi pris la décision d'organiser un repas accessible à tous. Nous envisageons d'inviter d'autres communautés à se joindre à nous pour cet événement, qui promet d'être une belle rencontre et une soirée inoubliable pour chacun.



Rencontre de Leaders des Églises Perspectives Bretagne



PERSPECTIVES
DES ÉGLISES, UNE MISSION.

Le **07 Février** aura lieu une réunion des pasteurs et responsables des églises Perspectives de Bretagne. Tous les responsables sont invités à passer ensemble une journée de partage, de prière et d'édification. Pour plus de détails, contactez le pasteur Tercio.

Une Vie Transformée

« Jésus, prends mon cœur brisé et viens à la place »

Mon enfance s'est passée tranquillement dans la campagne bretonne, entourée de ma grande famille. Mes parents m'ont éduquée en suivant la religion catholique. Je me rendais à l'église par obéissance mais, pour moi, Dieu était un Dieu mort, qui n'agissait pas dans ma vie. Devenue adulte, je me rendais moins à l'église, ne me sentant pas « nourrie » par ce qui y était annoncé. Au fur et à mesure des années, je ressentais un vide dans ma vie et une grande solitude. Je ne pouvais pas concevoir que la vie sur cette terre n'avait pas de but.

Ma vie sentimentale comblait pour un temps ces maux mais mes échecs n'ont fait qu'empirer cette situation de solitude et de question existentielle ; s'y ajoutait la souffrance d'être rejetée à chaque rupture. J'ai fini par me poser la question : Qu'est ce que l'amour si cela fait tant souffrir ?

C'est pourtant à la suite d'un nouvel échec sentimental, alors que je n'avais plus aucune ressource, aucun espoir dans cette vie sur terre, que j'ai fait la plus belle rencontre de ma vie, lors d'un culte dans une église évangélique.

Ce soir-là, il y a trente ans, j'étais dans une grande détresse mais les chants de louange à Dieu étaient un baume sur mon cœur. J'ai répondu à l'appel du pasteur nous invitant à remettre notre vie à Dieu. J'ai prié, inspirée par l'Esprit-Saint : **Jésus, prends mon cœur brisé et viens à la place.** C'est ce qu'il a fait comme il est écrit dans *Luc 4.18* : « *Dieu le Père l'a envoyé pour guérir les cœurs brisés.* » J'ai immédiatement trouvé une très grande paix, même si mes problèmes de l'époque étaient loin d'être résolus.

A partir de ce moment, ma vie a changé. J'ai commencé à lire la Bible qui dit que « *Jésus est le chemin, la vérité et la vie* ». L'accepter dans ma vie me permettait d'être réconciliée avec Dieu, son Père, et de bénéficier de sa grâce. Quel cadeau merveilleux ! Je savais que j'étais devenue enfant de Dieu, qu'il m'aimait et qu'il prendrait soin de moi. Dans les difficultés, je pourrai m'appuyer sur Lui car Dieu lui-même a dit dans sa parole : « *qu'il ne délaisse, ni n'abandonne ses enfants* ».



Françoise Desille

Depuis toutes ces années, Dieu m'a permis de le servir auprès des enfants, ce qui est ma plus grande joie, mais aussi dans mon métier pendant quelques années. Il a été fidèle dans ses promesses jusqu'à ce jour.

Il m'a donné de nombreux frères et sœurs dans la foi et nous nous encourageons mutuellement. Mon vœu le plus cher est de faire connaître la bonne nouvelle du salut en Jésus-Christ : ce qu'il a fait pour moi et pour tout homme sur cette terre ; ce salut reçu par grâce mais payé chèrement par son sang sur la croix. « *Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas mais qu'il ait la vie éternelle.* » *Jean 3.16.*

“

Moi, je chanterai ta force dès le matin, j'acclamerai ton amour, car tu es pour moi une forteresse, tu es mon refuge quand je suis dans la détresse ! Je veux donc te célébrer, toi qui est ma force. Oui, Dieu est ma forteresse : c'est un Dieu qui m'aime.

”

Psaume 59.17-19



Nouveau Site Web de l'Église

À partir de 2026, nous lancerons le nouveau site web de l'Église, plus dynamique et plus moderne, qui contiendra des informations importantes tant pour les internautes que pour ses membres et ses sympathisants.

Contenu du site internet :

- Liens vers l'église sur les plateformes de médias sociaux.
 - Informations sur les études et formations en matière de Bible.
 - Informations relatives aux événements majeurs de l'église.
 - Informations sur les ministères et les services de l'église
 - Comment localiser les réunions, les emplacements et les horaires des groupes de Maison.
 - Tout ce qu'il faut savoir sur les nouvelles de l'association Arbre de Vie.
 - Épisodes passés et récents du podcast pour jeunes

www.epe-vitre.fr



Prendre Note : AG Extraordinaire

L'Église Protestante de Vitré a organisé, le 23 novembre, une Assemblée Générale Extraordinaire afin de décider du projet d'agrandissement de son bâtiment, incluant l'extension de la salle du temple et la création de nouvelles salles. Ce projet avait pour objectif de répondre à la forte augmentation du nombre d'enfants et d'adolescents, en offrant des espaces mieux adaptés à l'enseignement biblique, aux groupes de jeunes et aux activités pédagogiques. À l'issue des discussions, le projet a été soumis au vote de l'assemblée, qui a finalement rejeté l'agrandissement du bâtiment, en particulier en raison du coût élevé des travaux par rapport aux bénéfices limités de ce projet sur l'emplacement actuel. Le conseil de l'Église poursuit l'étude d'autres solutions afin de répondre au manque de place.

Entreprises Partenaires

**FLORENTINO
06 21 62 14 27**



Camion disponible pour les déménagements et le transfert.
Tous les jours.



Roseléia 06 61 04 16 72



Délice Camer

Boutique Décoration d'Intérieur



ACTIVITES ET PROGRAMMES



15 RUE THÉODORE BOTREL – 35500 VITRÉ

DIMANCHE 10H30

Culte pour tous
Garderie 0 à 3 ans
Pour les Enfants 4 à 11 ans
Pour les Ados 12 à 15 ans



MARDI 20H

Étude biblique pour tous

JEUDI 10H

Réunion de Femmes

MERCREDI 20H

Tous les 15 jours
Réunion de Maison à Chateaubourg

SAMEDI 9H

Réunion de prière pour tous

GROUPE DE MAISON

Une fois par Mois
Rejoignez un groupe proche de chez vous

SAMEDI 19H

Tous les 15 jours
Réunion de Jeunes plus de 15 ans


ARBRE
DE VIE
Nous contacter
Tél.:
07 80 39 70 04

Président :
TERCIO CAMARGO
Trésorière :
FRANCOISE DESILLE
Secrétaire :
ANA WANDERLEY

Don pour l'ASSOCIATION

CREDIT AGRICOLE
FR76 1558 9351 4409 5532 1344 055



Don pour l'EGLISE

CREDIT MUTUEL (reçu fiscal)
FR76 1558 9351 2809 2933 9204 043

